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! ! ! !篮坛泰斗，说到这四个字，你会想起
谁？没错，就是“托塔李天王”李震中，他当
之无愧。为何这么说，理由有三：他名气最
响、年龄最大、资历最老。昨天上午，上海
市篮球协会副会长乐继跃和陈德春，将一
座写有“篮坛泰斗”四个字的纪念杯，亲自
送到了李震中的手上，!!岁的李老接过这
件礼物激动不已：“我已经快 "##岁了，上
海篮球界还这么关怀我，让我非常感动。”

说起李震中，现在的球迷可能不是很
熟，不过放在几十年前，他的名气不亚于
姚明。$$年前，这位赫赫有名的“托塔李天
王”，代表中国队参加伦敦奥运会，当时那
支球队中如今只剩他和吴成章两位老人
还健在。昨天上午，记者随乐继跃和陈德
春来到李老家，谈及 $#多年前的奥运往
事，他仍然历历在目：“最大的遗憾，就是没
能小组出线。”当年的奥运会上，由于缺乏
对比赛规则的了解，中国队竟然在 "%&比
%&大胜伊拉克队 "##分后，依然落了一个

“名落孙山”的下场，这让李老至今耿耿于怀。
%#"%年伦敦奥运会时，''岁的吴成章

在与奥运赛场阔别 $(年后，重返伦敦圆了
二度现场见证奥运会的心愿，后来去看望
李震中这位老大哥时，他带去了一本《伦敦
奥运，上海记忆》的纪念册作为礼物。这次
来客人了，李老特意拿出了这本纪念册，他
翻到第 "%页，看着自己当年参加伦敦奥运
会的一张球队合照感叹不已：“其实我也很
想再去伦敦看看的，可是年纪实在太大去
不了了，我很羡慕吴成章能够去。”

已经 !!岁的李老，耳聪目明，和记者
交谈时也思路清楚，可惜由于腿脚不便，他
这几年已经很少下床了。陈德春透露，本

来今年上海篮协想为李震中做 !!岁大寿
的，不过考虑到李老年事已高怕折腾才作
罢，“我们在考虑，等明年李老 "##岁了，篮
协再颁一个终身成就奖给他。李老是上海
乃至中国篮球界的宝贵财富，代表着中国
篮球的深度和厚度，我们上海篮球要想有
所发展和提高，必须要尊重历史。”
去年上海篮协搞了一次“寻根问脉”活

动，既是对上海篮球文化的一次洗礼，也
是对上海篮球文化和优良传统的传承。
上海篮协还计划着“寻根问脉”的续篇，在
重阳节时将这些老前辈再聚起来，“我们想
让这些人知道，上海篮球界永远不会忘记
他们。” 本报记者 李元春

! ! ! !在中超赛场，意大利名帅里
皮一度被视为神一样的角色，但
银狐也是人，也会犯错。昨晚的
一场强强对话中，恒大客场 #比
"不敌全北现代，遭遇本赛季亚
冠首场失利，未能提前出线。里
皮赛后承认，是他的一次错误换
人，导致了这场败局。
恒大与全北已是老对手，比

赛的场面相当胶着，直到第 &)

分钟出现关键转折。队长郑智受
伤，里皮用荣昊将其换下。荣昊
出任右边后卫，梅方移到中路和
张琳芃搭档中后卫，金英权则上
移踢后腰。但正是这次调整造成
恒大后防线的混乱，荣昊很少踢
右边后卫，金英权对后腰位置也
不熟悉。结果，全北现代成功偷
袭的一球，恰恰就是从荣昊的右
路防区打进的。

里皮执教恒大将近两年时

间!这是他第一次在比赛中的调

整出现明显失误!而恒大也不幸
重复上轮鲁能的悲剧，浪费了以
多打少的大好局面，最终为一次
防守端失误付出输球的代价。
赛后的新闻发布会上，一向

心高气傲的里皮主动揽责，他
说：“诸多错误之中，最大的是
由我造成的，下半时在队长受
伤下场之后，我没有派上一个
对位的球员，而是由金英权顶
上出任后腰，导致后防线防守
没有之前强硬，今天比赛的失
利责任在于我。”本报记者 关尹

! ! ! ! 本 报 讯

（记者 许明）没
了主教练的头
衔，沈祥福这周
的工作量却没
有减少，本周日
的长春客场，或
将是他本赛季
最后一次现场
指挥绿地申花
比赛。

尽管身份
已是绿地申花
的中方教练组组
长，但由于巴蒂
斯塔尚未到队，
这几天球队的工作还是由他负
责。不过，日常训练按惯例都是交
给助理教练，老沈站在训练场边
更像是个旁观者，更多的时间，他
还是在认真地研究下一个对手长
春亚泰。问起职位的变化，沈祥福
不愿多谈，只是表示绿地接手球
队之后，外界对申花期望很高，俱
乐部有这样的决定他很理解。过
去几个星期，记者很难从老沈的
脸上看到笑容，外界对于球队的
期望让他压力倍增；不过昨天下
午的训练场边，卸去主教练身份
的沈指导，表情已经轻松了不少。
据悉，主教练巴蒂斯塔本周

回阿根廷整理执教装备，按计划
将在本周五返回上海，而就在本
周五晚上，绿地申花就将兵发长
春，巴蒂斯塔将无缝衔接，直接
随队前往客场。不过照目前来
看，本周日下午的比赛仍将由更
熟悉球队目前状况的沈祥福指
挥，巴蒂斯塔需要通过比赛观察
新老球员，以确定自己下一步的
执教思路。

! ! ! !济南的鲁能大球场，响起此起彼伏
的“下课”声，库卡一脸愠色，可能连他自
己都搞不清楚，自己的球队到底怎么了。
后防接二连三的低级失误、被全韩班的
浦项制铁一度连灌四球，赛季初雄心勃
勃的鲁能却表现平平，几乎又酿成一出
惨案。即便投入大大增加，鲁能被证明，
他们依然还是那个扶不起的阿斗。
上一轮，在客场 %比 #领先、对手又

被罚下一人的大好形势下，鲁能竟然被
浦项制铁 %比 %追平。此番回到主场，面
对急于复仇的韩国人，鲁能却没有表现
出半点血性。如果说上半场还算有一
点斗志的话，下半场则完全成就了黄
善洪弟子们的表演，竟然莫名其妙
给对手连连送分。如果不是杜威和
韩鹏最后时刻的进球，一场大溃败、
大崩盘足以令鲁能将士淹没在更多
的口水之中。
四粒丢球，每一粒都让人憋屈无比。

麦克格文毫无压力的头球解围，竟然变
成绝妙助攻；面对完全没有威胁的一次
护球，戴琳却头脑发热将人生生压倒；四
防一的局面下，刘彬彬一脚将球捅到对
方前锋脚下；禁区内两名浦项球员，将整
条鲁能后防线玩弄于鼓掌之中。看完比
赛，不由得要狠狠骂一句：真是窝囊！
连丢四球，在亚冠赛场上曾经多次

制造惨案的鲁能，如今又增添了一项纪
录：队史上主场失球最多的一场比赛。鲁
能球迷已经愤怒了，他们在看台上一遍
遍高喊“下课”。确实，拥有如此豪华的阵
容，顶着解放者杯冠军光环的库卡，你都
干了些什么？

本报记者 关尹

! ! ! !前天，本报刊登《姚老板，机不可失啊！》
一文，建言姚明珍惜当下机遇，在引进外援
上多花点钱，在培养本土教练和球员时，多
一点自信。两天来，此文被包括新华网、人民
网等网站纷纷转载，引发热议。

上海市篮协副会长乐继跃告诉记者!此

文在沪上篮坛元老中反响极大! 大家都觉

得!上海男篮如果能少一点折腾!成绩一定

会更好"“这些年，我们这批老球员、老教练、
老裁判，包括那些在海外生活的篮球界人
士，都很着急，想帮姚明一把。”乐继跃说，

“在上次‘寻根问脉———上海篮坛 *#年联谊
会’上，大家就想找姚明聊聊，可惜时间太仓
促……赛季开始前!俱乐部其实可以听听前

辈的意见!或许能少走点弯路" ”
数次在赛季中更换教练，上海男篮实在

太折腾，乐继跃认为，纵观 +,-历史上的总
冠军，从来都是本土教练带队取得，“洋教练
不一定适合我们。”
上海队的风格是什么？快、灵、用脑子打

球。“一方水土养育一方人，上海队应当建立
自己的风格，在这个目标下，再找教练、培养

和引进球员，方向就明确了。不要捡到篮头
里都是菜。”乐继跃说。

网络上，非上海球迷有不同观点。网
易网友直言：做什么梦，上海离总冠军远
着呢。还有网友指出，投资上海男篮风险
很大。
上海球迷则情深谊长。在新民体育微信

和微博平台上，上海球迷纷纷建言献策。网
友 ,./012徐留言：“现在原霸主广东状态低
迷，前几年强势的北京和新疆也不是不可战
胜，从这个赛季常规赛来看，我们丝毫不落

下风，就缺那么一口气，或许姚老板再多一
点投入，多一点自信，在这个战国时代就能
收到丰厚的回报。”
上海男篮方面，俱乐部副总经理张弛

表示，由于球队正在放假，下赛季的引援
等工作尚未开始，一切都会按照日程安排
来做。

值得一提的是!上海男篮的现状!也引

发了足球人的关注"前申花投资人朱骏在朋

友圈里阅读完此文后留言#$别害人% &

本报记者 陶邢莹

《姚老板，机不可失啊！》一文引发热议

多听前辈意见 少走一点弯路

年龄近百岁 仍记奥运情
———篮坛泰斗李震中近况

恒大，也会犯错！
心高气傲的里皮主动认错

!

"

#

!

$

周
日
比
赛
仍
由
沈
祥
福
指
挥

鲁能，真是窝囊！
昨主场莫名其妙连丢四球

亚冠小组赛第四轮战报
（中国球队所在小组）
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! 李震中在床上拿出纪念册"翻到了 #$%&年自己

参加伦敦奥运会的球队合影照片"感叹不已

记者 李元春 摄

! 鲁能外教库卡听到了 %下

课&声 图 !"

! 里皮在赛后新闻发布会上

主动认错 图 !"


